
Assemblée générale du 23 Juin 2006
Rapport d’activités

317 adhérents, tous licenciés à la Fédération Française de Gymnastique.

licenciés AGM Gym

56
89

130 137 135 146 158
180 179 168 173 193 204 213

259 272 255 267 273 269
310 317

42 34 36 41 47 27 29 23 25
47 64 48 41 37 45 42 43

144

29 29

0
50

100
150
200
250
300
350

83
-8

4

84
-8

5

85
-8

6

86
-8

7

87
-8

8

88
-8

9

89
-9

0

90
-9

1

91
-9

2

92
-9

3

93
-9

4

94
/9

5

95
/9

6

96
/9

7

97
/9

8

98
/9

9

99
/0

0

00
/0

1

01
/0

2

02
/0

3

03
/0

4

04
/0

5

05
/0

6

années

filles
garçons

100

54

36

13 19
14

81

0

10

20

30

40

50

60

70

80

90

100

Baby Poussines Benjamines Minimes Cadettes Juniores Seniores

2006

ACTIVITÉS selon nomenclature FFG : durée hebdomadaire environ 30h
Gymnastique Artistique Féminine (GAF) :20h,
Activités gymniques de Loisir (AGL) :

comprenant les activités petite enfance : 3h30,
acrobatiques et d’expression: 1h30,
cardiovasculaires : 1h30, 
d’entretien :2h,

Aérobic sportive : 1h30,



Proportion compétition/Loisir : sur 170 licenciés « en âge » de pratiquer la compétition 60 ont 
participé en équipe et/ou en individuel au minimum à 2 compétitions (poussines) et pour beaucoup 
de B,M,C,J,S 6 compétitions soit jusqu’en Zone en indiv. et équipe)
En plus, 36 ont participé à une animation départementale de type Compétition (poussinades, 
anim’gym) même s’il n’y a pas de classement
Remarque : pour toutes les activités, « débuter par de la GAF » est au minimum « un plus 
appréciable » comme en aérobic, voire indispensable en acrosport, trampoline…..et GAF, euroteam. 
Cette année pas d’euroteam et pas d’acrosport encore et plus d’équipe aérobic

ENCADREMENT : 70h d’activités techniques au contact du public
42h par les bénévoles (60%),
22h par la salariée du club (32%),
6h (8%) par l’assistant technique départemental (ATD) salarié

Les tâches administratives et d’organisation étant essentiellement assurées par des bénévoles et il y 
a du travail !
Cette année, le départ brutal de Floriane pendant les vacances n’a pas permis son remplacement à 
la rentrée . Nous avons donc débuté l’année grâce à l’investissement des bénévoles : des jeunes 
(Justine, Charlène, Lisa, Lucie, Imane, Sarah, ..), des anciennes (Amandine, Stéphanie, Nicole, 
Christelle..), des « revenantes »(Pascale, Chantal, Raymonde), des « transplantées » (Julie de
Toulouse, Amel). Plusieurs sont depuis parties sous d’autres cieux ou ont abandonné.
L’embauche de Nathalie, même pour une durée limitée, à partir de janvier a permis de souffler un 
peu et de maintenir l’activité du club au niveau que nous nous étions fixé dans notre plan de 
développement pour pérenniser l’emploi.

ENTRAÎNEMENT :
Sur le papier, avec nos nombreux cadres, l’organisation des entraînements pourrait paraître simple. 
La réalité sur le terrain est plus complexe à gérer le planning des entraînements doit tenir compte 
de la disponibilité des cadres, des locaux, du matériel, et lorsque nous le pouvons des pratiquants 
eux mêmes, alors que nous souhaiterions surtout ne tenir compte que des niveaux techniques ou 
des motivations.
Nous devons aussi être vigilants et clairs sur l’équilibre et les relations 
salariés/bénévoles/pratiquants/environnement. »
. bonnes relations avec les garçons : pour la deuxième saison nous mixons l’entraînement des 
poussins/poussines…

FORMATION :
indispensable ! : nous avons le devoir de préserver l’intégrité physique de tous nos 

pratiquants, tout en leur permettant les progrès techniques qu’ils attendent et en s’adaptant à leur 
âge.

4 Brevetés d’état d’éducateur sportif des Activités Gymniques (BEESAG) :Nathalie, Virginie,
Pascale, Catherine

les bénévoles sont titulaires de diplômes fédéraux : 36 diplômes
Initiateur (16), moniteur(9), entraîneur(2), ainsi que des diplômes spécifiques à certaines pratiques 
(petite enfance : 4, activités cardiovasculaires, public senior, …).

ces nombres illustrent une culture club mais il ne faut pas croire que tous ces diplômes sont 
disponibles sur le terrain quotidiennement et nous aurions besoin de nouveaux volontaires ou de 
« revenantes »

cette saison : 2 initiatrices (Lisa AULLEN et Lucie ROBARDEY) ont suivi la formation moniteur 
mais n’ont pas obtenu le diplôme . Cependant elles ont encadré toute l’année un groupe 
d’adolescentes en loisir/compétition

chère, voire très chère (1200€ pour 2 personnes) à partir de la zone



nous avons organisé cette année : f° départementale juges, f° régionale initiateurs, f° zone 
PE, f° nationale entretien avec utilisation de divers locaux de la maison des associations, repas au 
FJT et hébergement à l’hôtel . 

COMPÉTITIONS
organisations : 5 cette saison : 2 pour le 70, 2 pour la région 1 pour la zone et lorsque nous 
comparons à ce que nous voyons ailleurs nous constatons que les installations de la Maison des 
associations sont vraiment les meilleures. Quant à la participation des parents, un bon nombre s’est 
investi cette année même si leurs enfants n’étaient pas directement concernés et j’espère que 
d’autres encore viendront nous rejoindre. Il faut bien comprendre que c’est pour nous une source 
de finances, en plus du côté sympathique de travailler ensemble. Merci à ceux et celles qui ont 
participé.

Jugement : Sur le papier, un nombre de juges largement suffisant.
Des nouvelles « bonne volonté » : Alysse, Imane, Sarah, Delphine ont suivi la formation 
départementale et semblent motivées pour poursuivre et pour juger.
Justine et Charlène ont franchi l’étape régionale, quant à Lucie elle a non seulement obtenu son 
J3C2 mais aussi son N1 GAM. Là aussi de la motivation
Tous nos juges N4 ont fait part de leur envie de se recycler (Bourges les 7 et 8 octobre)
et j’espère que le recyclage obligatoire pour j1, 2, 3,  la prochaine saison sera suivi largement afin 
de garder notre potentiel
Nous avons reçu des félicitations à transmettre à Justine pour la justesse de son jugement et la 
bonne connaissance des textes.
Cela me permet d’ajouter que même si l’on ne juge pas très souvent, une bonne formation juge est 
indispensable pour bien entraîner et faire des choix techniques lors des compétitions. Le jugement 
est une science qui n’est pas « infuse » et qui nécessite apprentissage, réflexion et « piqûres de 
rappel ».
Pour les compétitions départementales pas trop de problèmes pour trouver les juges nécessaires.
A partir de la région et pour la zone cela se complique : le système d’indemnisation ne rembourse 
pas les km, les convocations sont pour un week end complet, ce qui est gênant pour les juges qui 
matchent ou qui n’ont pas le permis, pour ceux qui, à juste titre, trouvent qu’on ne peut pas être 
performant sur d’aussi longues durées, d’autres ont des obligations professionnelles , familiales ou 
d’études incompatibles avec un tel système.

Résultats : 
Je rappelle d’abord que notre championnat est sélectif à chaque niveau et que la composition des 
équipes répond à des règles telles, que les modifications en cours de championnat ne sont pas 
toujours possibles, même pour blessure ou impossibilité pour raison scolaire ou autre.
Poussines 7 en acrobates 99 C. Dupain 1 en 70 4/9 en région

98 J. Billery 1 en70 7/39
E Chambre 2 en 70 8

97 M Chastan 3 en 70 15/41 suivie de C Delacour, 
P Pierre, L Marchard

équipe : 1 en 70 et 5 en FC
B,M,C,J,S
8 équipes : 3 demi finalistes du championnat de France en fed B (19), benjamines(19), et BM(17)

5 finalistes en interrégion B : 4 et 20, MC : 8, MCJS : 20 
Individuelles : 10 en demi finale cht  de France à Vandoeuvre 6B, 3 M et 1C

4 en finale IR toutes B
14 en finale régionale dite festigym dont nous retiendrons les podiums de 

Aurore Mazières, Laurène Pierre, Natacha Cuenin et Glori Cavalli
ET : une championne de France de fédérale A : Aurélie Hermann de Colmar



La détection : ce n’est pas un sujet facile. Nous ne procédons pas à des tests systématiques qui 
auraient pour but de détecter des qualités physiques. Elle se fait par l’observation lors des 
entraînements, par les résultats compétitifs, par la possibilité ou non de suivre plusieurs 
entraînements par semaine, par la motivation des gymnastes et des parents.
A partir de là il y a possibilité de participer aux stages départementaux ou régionaux selon les 
critères retenus par ces deux instances.

La vie du club : 
une réunion du comité le premier jeudi de chaque mois à 18h.
la tenue des comptes par Félix et Philippe
les demandes de subventions assorties de ronchonnements et de perturbations de l’humeur et du 
sommeil du président
la recherche de sponsors pour le moment en nombre limité, mais qu’il va bien falloir étoffer (là 
encore ….)
l’alimentation du site (là il grogne moins)
l’information qui n’est jamais assez bien faite malgré nos efforts
le suivi de l’état du matériel, les réparations, les aménagements
et ;……………………………………..tout le reste : diaporama


